

# EL COMPOSTELANO

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Publicase por la tarde

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, jueves 12 de septiembre de 1940

Teléfono número 1337

T. 6.158

## FRANCIA EN 1840

Será curiosa una ojeada sobre la Francia de hace un siglo. Clío, caprichosa, ama también las conmemoraciones. Francia, ayer como hoy, en 1840 como en 1940, no mantenía cordiales relaciones con Inglaterra. La Francia borbónica debía a Albión el derrumbamiento del Corso genial. La Francia orleanista parecía ligada a la misma por el concierto de la Cuádruple Alianza de Inglaterra, Francia, España y Portugal, frente a las Monarquías absolutas: Rusia, Austria, Prusia.

Y sin embargo, 1840 trafa aires de fronda. La enfermedad del siglo se agudizaba. Los hombres que habían crecido su infancia con los atambores resonantes y napoleónicos, se encerraban en la paz. La sugestión bonapartista se enseñoreaba de los franceses. La guerra de Argelia, la participación en ella de los hijos del rey Luis Felipe, no bastaba a colmar aquella insaciable sed de gloria. Los atentados terroristas contra el Rey se repetían. De 1834 a 1835 se descubrieron siete complotos, coronados por el horrible atentado de Fieschi. Los de Alibaud y Meunier turbaron el año siguiente. Luis Felipe, pacifista a ultranza, partidario de mantener el «statu quo» en el interior y la paz en el exterior, comprendía, sin embargo, que había que satisfacer esta sed nacional. El Gobierno presidido por Thiers ideó trasladar desde Santa Elena los restos del Emperador hasta París. La cuestión de Oriente envenenaba las relaciones políticas anglo-francesas; el Gabinete inglés apoyaba al Sultán de Turquía, mientras el francés favorecía al rebelde Mehemet Ali, virrey de Egipto. Quizot, embajador, manifestó a Palmerston, ministro de Negocios Extranjeros, el deseo del Gobierno francés sobre el traslado de los restos y el inglés accedió, esperando que «la prontitud de la contestación sería considerada en Francia como una prueba de su deseo de borrar cuantos rastros puedan quedar de aquellas animosidades nacionales que en vida del Emperador armaron una contra otra a las naciones francesa e inglesa».

El 13 de julio se terminó la legislación en Francia, y el 17 comunicaba Palmerston a Quizot la firma del Tratado de Londres del día 15, entre Inglaterra, Francia, Austria y Prusia, sobre la cuestión de Oriente. Era la violación de la Cuádruple Alianza y el máximo desastre que podía inferirse a Francia. Luis Felipe se informó dos días después, y dolió por la afrenta, exclamando: «¡Cómo!», hace dieciséis años que sirve de dique al torrente revolucionario, y esto a costa de mi popularidad, de mi tranquilidad y hasta de mi vida; me deben la paz de Europa y la seguridad de sus Tronos, recompensan así los servicios que les he prestado. ¡Insensatos! ¿Quiéren acaso que me ponga el gorro frigio?».

La atmósfera, de julio a octubre, se tornó bélica en las Galias. Ocho días antes del Tratado había salido de Talón, rumbo a Santa Elena, en la fragata «Belle-Poule», el príncipe de Joinville, el hijo marino del Rey, parecía que con los restos del Emperador venía su amado fantasma de la guerra. Thiers ordenó un armamento general. Llamó a las banderas a todos los soldados disponibles; aumentó el número de barcos de la Flota; se emplearon diez millones de Francos en compra de material de Artillería y de caballos; se montó un Ejército de 160.000 hombres y una Marina de 10.000. La inauguración en aquel mismo mes de julio de la columna que se alza en la plaza de la Bastilla y debajo de cuyo peristilo se enterraron los restos de las víctimas de la Revolución de 1830, sobrevivió a la efervescencia patriótica. La Prensa clamaba unánime por la guerra; se procedió inmediatamente a la fortificación de París; el país entero, ebrio de ira, pedía venganza.

Mientras se acercaban los restos del emperador, su sobrino, el futuro Napoleón III, intentaba apoderarse

en agosto de la guarnición de Boulogne. Fracasa y comparece ante la Cámara de los Pares. Lo defiende Berryer y es condenado a la pena perpetua. Lo encierran en el fuerte de Ham, en la celda que fué del príncipe de Polignac, el jefe del último Gobierno de Carlos X. Y allí tegió el pretendiente sus sueños de gloria, hasta su fuga, durante seis años...

Octubre fué el mes en aquella situación electrizante hizo crisis. El 15. Darmes atentaba contra el Rey. Thiers, decedido a provocar la guerra, entrega el mensaje que debe leer Luis Felipe en la apertura de las Cámaras. Niega el soberano y cae Thiers; es llamado Guizot de Londres y se forma el Ministerio del 29 de octubre, bajo la presidencia del mariscal Soult. El peligro ha sido conjurado.

Y el 15 de diciembre entran por los Campos Elíseos los restos del Emperador, siendo depositados bajo la cúpula de los Inválidos. Nuestro Larra definió admirablemente a la época en estas palabras: «A tus pies está la Francia. Un pueblo cuasi libre la oqupa. En otro siglo hubiera hecho una revolución entera; en éste, y en su año 30, no ha podido hacer más que una cuasi revolución; en el Trono, un cuasi rey, que representa una cuasi legitimidad. Una Cámara cuasi nacional, que sufre en el país de nuevo una cuasi censura, cuasi abolida por la cuasi revolución; un rey cuasi asesinado; una gran nación cuasi descontenta y otra conmoción política cuasi próxima».

José M. BELDERRAIN.

## La economía de los Estados Unidos

Nueva York, 11—El profesor de economía nacional, Yulo, ha declarado que Estados Unidos después de siete años de una mala gestión financiera, se encuentra en un estado comparable al de después de una guerra desastrosa. Los impuestos no podrán ser aumentados y los recursos para cubrir la defensa reforzada del país, en caso de guerra, no existen todavía.

Nueva York, 11—El senador republicano Danahors se ha pronunciado contra una proposición gubernamental para que sea aumentado el capital de la banca de la banca de exportación e importación, a medio millar de dólares a fin de facilitar los empréstitos que se conceden a los Estados suramericanos. Danahors afirmó que los antiguos empréstitos son suficientes y que este proyecto está movido por el Gobierno con objeto de satisfacer sus aspiraciones políticas y poder coaccionar a la América del Sur.

## La situación en los Balcanes

Bucarest, 11—Entre los ministros de Negocios Extranjeros de Bulgaria y Rumania se han cruzado telegramas expresando su situación por el espíritu que reinó en las conversaciones de Craiova y por el resultado de las mismas.

Berlín, 11—El Rey Boris de Bulgaria ha enviado un telegrama al Führer en el que le expresa el agradecimiento de Bulgaria por la asistencia vigilante prestada por el Canciller. Este ha contestado agradeciendo el homenaje del Rey.

## CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de anteaer, resultó premiado el número 732.

## Comisión española a Alemania

Madrid, 11—El ministro de la Gobernación y presidente de la Junta política, don Ramón Serrano Suñer, salió a las nueve de la noche con dirección a San Sebastián, Francia ocupada y Berlín, invadido por el Gobierno del Reich. Va acompañado por el Consejero nacional don

## EL SOMBRERERO MONZÓN

La cabeza es la porción más noble del hombre, y el sombrero que la cubre la prenda más distinguida. Desde una corona real hasta la chistera, el hongo y el flexible, se escalonan rangos y dignidades, que encuadran situaciones sociales diversas. El vendedor de sombreros si tiene corazón y amor a su oficio lo expresará en el cuidado que pone en su mercadería.

Fijaos como coge un sombrero, como lo acaricia entre sus manos y pasa sus dedos sobre la felpa de sus alas, en la prueba definitiva.

Con amor y afecto irá tomando modelos grandes y chicos hasta acertar con vuestro sombrero, la prenda favorita de vuestro ropero.

Aquí, en esta Calle Real, hay figuras de comerciantes verdaderamente logrados.

Monzón tiene una tienda, todo penumbra, donde apenas se ven los sombreros alineados con sus diferentes matices; un gato silencioso fulgura sus pupilas de fuego en el mostrador. En esta tarde del domingo, Monzón está en la puerta de su tienda cerrada. Ama más su tienda que su libertad y ved cómo emplea las horas de esta tarde dominical, en el umbral de su establecimiento, viendo pasar esta muchedumbre compacta de gentes infinitas.

Monzón tiene un rostro rosado y terso como una porcelana, unos ojillos menudos y un bigotito blanco pegado en su labio superior.

Su tienda es un templo abierto al culto donde el oficio de sacerdote. Cerrada, es un guardián celoso en su puerta. Desde este lugar él ha visto pasar la vida con sus incasutas transformaciones. En el siglo XIX vendió chisteras para aquellos caballeros románticos y sentimentales. Después hongos, más tarde flexibles. Sus caballeros fueron ahichando sus pretensiones y su carácter. Ahora está frente a la heterodoxia del sin-sombrerismo luchando con fe contra la moderna herejía.

Su experiencia le ha enseñado como el sombrero modela la naturaleza humana. Interin había chisteras hubo caballeros; comenzaron a desaparecer luego y hoy cuesta gran trabajo hallarlos.

Monzón, en la puerta de su tienda, rosado, con su rostro de porcelana, sus ojillos menudos y su bigotito pegado, espera un decreto inédito para formar los caballeros en el viejo molde de sus chisteras, modelando las almas y los ciudadanos, entre la felpa brillante y el tubo rígido de sus cartones.

Santiago, septiembre de 1940.

Manuel Falcon y secretarios, embajador de Alemania, consejeros nacionales, Miguel Primo de Rivera, Demetrio Carceller, Antonio Tovar, general Sargadía, Manuel Mora Figueroa, el secretario general de Alto Comisario de España en Marruecos don Tomás García Figueras, el jefe de Policía Armada de Madrid, teniente coronel Hierro y el secretario de la embajada alemana.

## IDEAL

Ya volvió a renacer la primavera con sus bellas auroras matutinas, con sus perlas de aljifar nacarinas, con sus dulces caricias hechiceras. Con el ideal briso de nuestros pechos, juventud florida, haga noble el vivir en esta vida amando y trabajando sin reposo. Que por Dios y la Patria renaciente constante nuestro amor diga: «Presente! con el afán de que hemos de vivir para labrar nuestra hermandad futura, en eternal idilio de ventura que ni pueda la muerte interrumpir.

Compostela.

Joaquín BAUS.

## Los ataques aéreos sobre Londres

Londres, 11—Los reyes se encontraban en una de las calles de Londres cuando sonaron las sirenas de alarma anunciando la presencia de la aviación alemana. Inmediatamente fueron conducidos a un puesto de policía próximo en cuyo refugio se les sirvió un té. Con los soberanos se refugiaron unas treinta personas.

Estocolmo, 11—A pesar de la rigurosa censura inglesa van recibiendo detalles sobre la situación en la capital inglesa a consecuencia de los bombardeos. Desde la mañana del lunes veinte mil bomberos con tres mil bombas procuran dominar los incendios en la zona de los diques. Su labor es muy difícil por la falta de agua y por llevar veinticuatro horas trabajando. En el Este de la ciudad han quedado destuidas calles enteras. Los habitantes de la parte Sur solo pueden llegar a la ciudad utilizando autobuses. El *Daily Chronicle* publica fotografías de su refugio antiaéreo donde ya han quedado instaladas las líneas de servicios vitales de la redacción. En un comunicado oficial se dice que las autoridades londinenses se ven obligadas a considerar las actividades de los aviadores alemanes como un estado permanente en lo futuro.

Londres, 11—Reuter informa que el Palacio de Buckingham fué alcanzado por una bomba de retraso, anteaer. Dicha bomba hizo explosión el martes, cuando

## DICE CHURCHILL

Londres, 11—En su discurso, pronunciado esta tarde ante la radio, el primer ministro Churchill dijo:

«Cuando yo dije, hace días, en la Cámara de los Comunes, que no juzgaba probable que los ataques aéreos enemigos pudieran ser más intensos que los de agosto último, no estudié, naturalmente, a los ataques contra la población civil, sino a los grandes ataques aéreos que originan los combates entre nuestros cazas y la aviación alemana. Nosotros comprendemos que siempre que el tiempo se muestra favorable, las olas de bombarderos alemanes, protegidos por los cazas—con frecuencia 300 o 400 a la vez—surjan sobre nuestra isla, especialmente por el promontorio de Kent, con la esperanza de atacar en pleno día los objetivos de carácter militar. Sin embargo, siempre han tropezado con la resistencia de nuestra DCA y escuadrillas de cazas, que casi siempre rompan las formaciones del enemigo y le causaban pérdidas, con un porcentaje de tres a uno en aparatos y seis a uno en pilotos. Este esfuerzo alemán para obtener el dominio del aire sobre Inglaterra es el factor decisivo de la guerra entera. Hasta ahora ha fracasado manifiestamente. Le ha costado muy caro, mientras nosotros nos sentimos más fuertes y en la actualidad somos relativamente más poderosos que cuando comenzara esta cruenta lucha, en el pasado mes de julio. Es indudable que Hitler emplea sus fuerzas de combate en elevada escala y que si continúa así durante muchas semanas esta acción, empleará y aruinará esta parte vital de su aviación. Esto nos dará una gran ventaja. Por el contrario, intentar la invasión de Inglaterra sería una empresa demasiado aventurada para Hitler sin haber obtenido el dominio del aire. No obstante, los preparativos para una invasión en gran escala se prosiguen con un ritmo constante. Centenares de caños automóviles se dirigen a lo largo de las costas europeas desde los puertos alemanes y holandeses a los del Norte de Francia: Duquerque y Brest, hasta los puertos franceses del Golfo de Vizcaya. Además, docenas de convoyes de buques mercantes navegan por la Mancha desfilando de puerto en puerto, bajo la protección de las nuevas baterías alemanas emplazadas en la costa de Francia. Existen actualmente concentraciones considerables de buques mercantes en los puertos alemanes, holandeses, belgas y franceses, a lo largo de la costa, desde Hamburgo a Brest. Finalmente, se preparan con los navíos que han de transportar las fuerzas de invasión desde los puertos noruegos. Detrás de estas concentraciones de navíos y embarcaciones, se encuentran numerosas tropas alemanas, que esperan el orden de embarcar y ponerse en ruta, para un viaje muy peligroso e incierto a través de los mares.

No podemos predecir cuando se intentará esta invasión. No podemos asegurar que la intención. Pero nadie debe cerrar los ojos ante el hecho de que una fuerte invasión en gran escala de nuestras islas se está preparando con sumo cuidado y metódicamente, a la manera alemana, y que puede iniciarse en cualquier momento, contra Inglaterra o contra Irlanda, o contra Escocia o contra las tres. Debemos, pues, considerar la semana próxima o poco después como una semana muy importante para nuestra historia. Puede compararse a los días históricos en que la armada española se aproximaba a nuestras costas de la Mancha, o cuando Nelson se sostenía contra el ejército de Napoleón en Boulogne. Todo eso lo hemos leído en libros de Historia; pero éste que se produce ahora es mucho más grande y mucho mayores sus consecuencias para la vida y el porvenir del mundo y de su civilización. Cada hombre y cada mujer se preparará, pues, a cumplir con su deber, cuya quiera que éste pueda ser, con orgullo y cuidado especial.

Nuestras flotas y flotillas son muy potentes y numerosas, nuestra aviación se halla en el más alto grado de potencia que jamás haya alcanzado y tiene conciencia de su superioridad probada no numéricamente, sino en hombres y en aparatos. Nuestras cos-

tas estaban bien fortificadas y fuertemente defendidas y detrás de ellas tenemos, dispuesto a atacar a los invasores, un Ejército móvil mucho más grande y mucho mejor equipado, que lo hayamos tenido nunca. Además tenemos más de un millón y medio de hombres que forman la organización de voluntarios para la defensa local y que son tantos dados como un Ejército regular, que están dispuestos a combatir por cada puigada de terreno en cada ciudad y en cada calle. No es con confianza ferviente, sino con seguridad, como yo digo que Dios defiende el derecho. Estos bombarderos, librados sobre Londres, forman naturalmente parte del pan de invasión de Hitler, que espera que haciendo víctimas en la población civil, intimidará al pueblo de esta poderosa ciudad imperial y hará de él una preocupación y una carga para el Gobierno, que tiene que fijar toda su atención en el asunto que se prepara. Hitler conoce muy poco el espíritu de la nación británica, la «sólida fibra del londinense», cuyos antepasados representaron un papel primordial en el establecimiento de las instituciones parlamentarias y por tanto, los londinenses han sido educados en la estimación de la libertad, por encima de su propia vida».

Continúa su discurso el primer ministro inglés, atacando la personalidad de Hitler y dice que «es inútil tratar de quebrar la céntrica moral insular con sus procedimientos destructores y que él ha encendido en los corazones británicos un fuego que brillará mucho tiempo después de que los conflictos que ha provocado en Londres, se hayan terminado. Fuego que brillará con llama firme hasta que los últimos vestigios del régimen nazi hayan desaparecido enteramente de Europa, y de nuevo pueda reconstruirse el templo de la libertad y el honor del hombre, sobre los cimientos que no serán fácilmente destruidos».

Este momento nos obliga a mantenernos a todos con fé, unidos y firmes.

Yo expreso mi admiración por la manera ejemplar en que se desarrollan los servicios de la defensa pasiva de Londres, especialmente de las brigadas de bomberos, cuyo trabajo está lleno de peligros. Todo el mundo que aún es libre, se extraña de la tranquilidad de espíritu y la fuerza de alma, con las que los ciudadanos de Londres, soportan la gran prueba a que están sometidos y cuyo fin y severidad, no se pueden todavía prever.

Churchill dedica grandes elogios al valor de las fuerzas combates de mar, aire, y tierra. «Elas saben que tienen detrás un pueblo que no abandonará la lucha por dura y prolongada que sea».

Termina el jefe del Gobierno británico diciendo que «La victoria no será lograda solamente para los tiempos actuales, sino para los mejores días del porvenir».

## EL PROBLEMA FERROVIARIO

Acaba el Gobierno de ordenar que se suspenda la negociación en Bolsa de los valores ferroviarios.

La medida, aplicada como más abajo explicamos, tiene una intención plausible. Se trata de evitar especulaciones.

Plantada la solución del problema ferroviario ante el Gobierno, que tiene el propósito de darle una pronta solución, el Estado no puede permitir que especulando sobre esta solución se monten plataformas bursátiles donde se exageren o depriman los cambios desorientándose a la vez a los tenedores que en unos casos venderían barato y en otros comprarían caro.

El sentido de austeridad que rige la finanza oficial, impone esta medida, cuyo buen sentido debe merecer el aplauso de todos, puesto que sólo o intenta evitar la explotación de los no enterados por los eternos especuladores.

La orden de Hacienda establece que «a partir de la publicación de la presente, y hasta nueva orden, se suspende la contratación bursátil sobre cualesquiera valores mobiliarios emitidos por las Empresas explotadoras de las redes ferroviarias de la

Solamente ADQUIRIENDO género en "LA COMERCIAL", podrá obtener excelentes VENTAJAS y CALIDAD



MAÑANA (Un triunfo del cine europeo)

¡TE QUIERO Y NO SE QUIÉN BRÉS!

Divertida comedia en la que el magnifico

JEAN MURAT hace gala de su arte incomparable.

Ultimas exhibiciones del Noticiario Fox con los sucesos de máxima actualidad en el mundo.

nación, tanto si representan participaciones en el capital social, como si proceden de emisiones de empréstitos.

Esta medida no comprende las deudas especiales ferroviarias inculcadas en el presupuesto del Estado, ni los títulos mobiliarios emitidos por empresas explotadoras de tranvías o de líneas subterráneas pertenecientes a los llamados «Metropolitano».

La suspensión se extiende también a las compraventas que fuera de Bolsa autorizan los mediadores oficiales, cuya intervención en esta clase de transacciones hizo obligatoria el decreto de 19 de septiembre de 1936.

En tanto dura el periodo de aplazamiento que establece la presente orden, no se podrá pedir aumento de garantías en las operaciones de préstamos cubiertos con valores cuya transmisión circunstancialmente se suspende.

París recupera su normal ritmo de vida

Clermont Ferrand—Le Journal dice que París se va recuperando poco a poco. El 7 de julio París contaba con 1.051.506 habitantes. El distrito de Saint Denis contaba con 497.830, y el de Sceaux con 349.496. El total de la población no alcanzaba los dos millones de personas. El 27 de agosto esta cifra había ascendido a 2.937.362, y el 3 de septiembre pasan de tres millones los habitantes de París. Desde el punto de vista del avituallamiento, se registra la escasez de ciertos géneros alimenticios, aunque ninguno de ellos falta de una manera absoluta. Los precios están sometidos a vigilancia y algunas tiendas han sido cerradas por un mes a causa de alzadas ilícitas. Algunos comerciantes, entre los que figuran varios judíos, serán llevados ante los Tribunales.

S. E. U. Deportista

En el Stadium de Vilagarcía y ante enorme y selecta concurrencia, tuvo lugar un acto de afirmación deportiva, sección de atletismo, organizada por la Delegación de Deportes del S. E. U. de aquella localidad.

Todos los participantes demostraron estar en plena forma y llenos de entusiasmo en vistas de los campeonatos que tienen que celebrarse en Madrid el próximo mes de octubre; además hicieron gala de organización las camaradas del S. E. U. de Vilagarcía, que demostraron una vez más sus perfectas condiciones de organización y amor al deporte para que la juventud de la nueva España sea sana, fuerte y robusta.

Las marcas registradas son las siguientes:

- 100 metros: 1.º, Juan Lorenzo, de Santiago, 12s. 4/10. 2.º, Roberto Rodríguez, de Pontevedra, 12s. 6/10. 3.º, Guillermo Poyán, de Vilagarcía, 12s. 6/0. Disco: 1.º, Mariño, de Pontevedra, 30 68 metros. 2.º, Roberto, de idem, 31 18. 3.º, Juan Santos, de Santiago, 30 70. 4.º, Viqueira, de Vilagarcía, 30 00. Jabalina: 1.º, Roberto, de Pontevedra, 44 16 metros. 2.º, Mariño, de idem, 43 54. 3.º, Juan Santos, de Santiago, 38 10. 4.º, Viqueira, de Vilagarcía, 34 62. Altura: 1.º, Roberto, de Pontevedra, 1 67 metros. 2.º, Mariño de idem, 1 60. 3.º, Comendador, de Santiago, 1 45. La prueba de los 400 metros lisos el camarada Lorenzo, haciendo gala de sus facultades tomó la salida solo, consiguiendo

una gran marca al llegar a 53 segundos de su salida.

Bien, camaradas de Vilagarcía: seguir con el mismo entusiasmo para hacer una España fuerte y unos estudiantes no sólo de cerebros privilegiados sino también plenos de vigor y energía corpora. Invitamos a todas las delegaciones que imiten a los camaradas de Vilagarcía y cuenten con la colaboración de este Distrito.

Santiago, 10 de septiembre, 1940

FIESTA DE LA EXALTACIÓN DE LA SANTA CRUZ

El próximo sábado, día 14, se celebrará en la iglesia de San Pelayo una Misa de comunión para que los devotos de Jesús Crucificado puedan celebrar así fiesta tan señalada, y para pedir al Señor la paz del mundo.

Se advierte a los maestros, que quieran seguir las indicaciones de la Junta provincial de 1.ª Enseñanza, que pueden asistir con los niños de sus escuelas, si así lo desean.

Todas las Misas de hora y media hora que mañana viernes día 13 se celebren en la Capilla General de Animas serán aplicadas por el descanso eterno de

EL SEÑOR D. Casiano Otero Figueiras (Q. S. G. H.)

La familia ruega y agradecerá la asistencia a alguna de dichas Misas; por lo que la quedará eternamente agradecida.

NOTICIAS

Esta tarde, a las seis, tomó posesión de las parroquias de Santa Susana y San Fructuoso el que lo es de la de Santa María de Conjo don Jesús Calvo Espiñeira.

Después tuvo lugar la de Santa María la Mayor de Sar, por don Manuel Pose Rodríguez, que lo es de la de Rial.

A los nuevos párrocos les fue dada la posesión por el canónigo provisor, don Euallio Iriberry.

Ho y se hicieron en el Registro Civil las inscripciones de nacimiento de María Pego Fontao, José Ramón Blanco Ego, María del Pilar Escrivá Daviña Sainz y Antonio Caamaño Fernández.

Para la parroquia de Serres (Muros), salió a predicar un tri dúo el doctoral de esta Catedral don Antonio Rodríguez Villasanté.

Por el Ayuntamiento (Negociado de Quintas) deben pasar: Manuel Guerra Trias, Manuel Labarta Rodríguez, Andrés Lagares, Evaristo Landeira Noya, Jesús López García, José Luis López, Salvador Moca Vellane, Manuel Moquera Brea, José Muñoz Pereira, Enrique Marrozos Rivadulla, Benjamín Méndez Candeira, José Martínez Lema, Manuel Mariño Fraga, José Mosquera Martínez, Manuel Otero Suárez, Jesús Pazos Brañas, Florentino Pazos Castro, José Quintela Calveio, Ramón Rial Iglesias, José Sánchez Brea, Antonio Suárez Bouzas, Rosendo Varela Sar, Manuel Varela Puente.

El sábado, en la iglesia parroquial de Santa María de Sar, contraerá matrimonio el ujier del Ayuntamiento don Jesús César Seijas, con la simpática joven Remedios Salgado Agrasar.

Por blasfemo fue multado por el excelentísimo señor Gobernador de la provincia con cincuenta pesetas, Ramiro Becerra, de Laracha.

Murió de cuatro meses en la barriada de Guadalupe Ramón González Pampín.

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza de La Coruña pone en conocimiento de las esposas, hijos y, en su defecto, las madres viudas pobres en concepto legal de los maestros de esta provincia que se hallen sufriendo condena de privación de libertad por más de un año, que, de acuerdo con el artículo tercero de la Ley de 28 de junio último (B. O. del Estado del día 17 de julio) y disposiciones complementarias del Ministerio de Hacienda de 31 de agosto (B. O. del 4 del actual), pueden obtener pensiones equivalentes a las de viudedad u orfanidad o las especiales en favor de dichas madres que señala el vigente Estatuto de Clases Pasivas mientras dure la condena, para lo cual habrán de justificar su derecho en la forma

exigida en dichas disposiciones incoando el oportuno expediente ante esta Sección Administrativa con sujeción, en cuanto a trámite y documentos, a lo que preceptúa el Reglamento de 21 de noviembre de 1927, sustituyendo la certificación de defunción del causante por testimonio literal de la Sentencia en que se impuso la pena, y certificado expedido por el jefe de la prisión donde la cumple, haciendo constar hallarse aquel recluso.

No obsta para gozar de los beneficios indicados que el funcionario condenado estuviere en situación de excedente o jubilado, siempre que reuniera un total de servicios efectivos superior a diez años.

Extinguió su vida en el Gran Hospital Eulogia Caamaño Lago, de 74 años, soltera, natural de Muros.

La Dirección General de Industria desestimó el recurso de alzada que don Bienvenido Miñquez Figueroa había interpuesto contra resolución denegándole autorización para instalar una fábrica de cepillos, brochas, pinceles y escobas en Redondeña.

Por no pagar la cuota del Pínto Unico ha sido sancionado con la cantidad de 75 pesetas el vecino de la Pueba del Caramiñal Manuel López Santiago.

Por igual motivo también han sido sancionados con cantidades de 25 a 150 pesetas, 58 vecinos del Ayuntamiento de Cabana.

Dejó de existir en Sar la niña de tres meses Amelia López Sánchez.

El próximo sábado abrirán un nuevo establecimiento de Peluquería en la Rúa Nueva número 52, bajo, los señores Saude y Pérez, que durante muchos prestaron excelentes servicios en otro acreditado de la Rúa del Villar.

Desamóseles grandes triunfos en esta nueva Peluquería.

Fue curada en el Gran Hospital Rosalia Fariñas, de 57 años, vecina de Sar, de una herida en un parietal, que le causó con un zapato, en ríña, una hija suya.

Se publicó una disposición concediendo la cruz laureada de San Fernando al alférez de Infantería, hoy capitán provisional, don Juan José Orozco Masien, por su heroico comportamiento en la defensa del elemento de resistencia central, de la posición número 7 en la cabeza de puentes de Toledo, el 11 de mayo de 1927, al mando de una sección de la 21 compañía de la sexta bandera del Tercio.

Falleció en el Manicomio de Conjo José Blanco Muñiz, de 46 años, casado.

Era natural de Riveira.

La asociación de las «Marías de los Sagrarios» celebra sus cultos mensuales mañana. Misa de comunión a las siete y media y och y media, los cultos de la tarde a las siete, la exposición de S. D. M. a las cuatro.

Estos cultos serán aplicados por don Isidro Conde (que en paz descanse).

A la cantidad de 1 867 95 pesetas ascendió ayer lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En el Santuario de Nuestra Señora de Belén, a pocos kilómetros de esta ciudad, han dado comienzo los preparativos para las fiestas religiosas y profanas que allí se celebrarán el próximo domingo día 15.

Ya hemos dicho que sufragarán todos los gastos que las fiestas originen, por especial devoción, nuestros estimados vecinos doña Carmen Moure, viuda de don Francisco Paiga Rivas y su hijo don José, acreditado almacenista del Camino Nuevo, quienes gozan en la ciudad de general estimación, siendo de esperar que todos los actos se vean muy concurridos de cofrades y amigos.

Rindió su vida, de un año, Josefa Suárez Castro, del lugar de la Rocha.

Comunican de Portugal que el Gobierno de aquel país ha prohibido la entrada de refugiados Gran número de éstos espera el visado de los pasaportes para partir hacia América.

Los hidroaviones y trasatlánticos americanos no admitirán pasajeros hasta el mes de diciembre.

Contrajeron matrimonio en la parroquia de Santa María de Conjo Juan Caamaño Blanco y Carmen Franqueira Bouzas.

El próximo sábado, día 14 del corriente, dará comienzo en su capilla de San Miguel, el solemne Septenario que la Ilustre y Venerable Cofradía de los Dolores dedica a la Santísima Virgen.

Todos los días habrá Misa de comunión a las ocho y media, dando principio los ejercicios de la tarde a las ocho, con exposición del Santísimo Sacramento, Estación mayor, Santo Rosario, lectura del Septenario, Lamentaciones cantadas, Motete y Reserva.

Los tres últimos días habrá sermón a cargo del notable orador R. P. García Castañón, S. J.

Después de la reserva del Santísimo, se permite abrazar la milagrosa imagen de la Dolorosa, que guarda en el pecho una de las Espinas de la Corona del Salvador.

Desde el día 19 por la tarde, hasta las doce de la noche del día 20, se puede ganar Indulgencia Plenaria; tantas cuantas veces se visite la Capilla de la Cofradía.

ULTIMAS NOTICIAS

Los niños de «Auxilio Social» Huelva—200 niños de «Auxilio Social» marcharán a un pueblo del campo donde pasarán una temporada.

Obras de reconstrucción Lérida—El Ayuntamiento acordó conceder un crédito de 200 mil pesetas para obras de reconstrucción de los daños ocasionados por la aviación roja.

Trigo para España Huelva—Atracó en este puerto un buque que trae a bordo 1 500 toneladas de trigo para España.

Paso de buques franceses Ceuta—Han pasado por el Estrecho de Gibraltar tres destructores ostentando la bandera francesa, sin que hayan sido atacados por la artillería del Peñón.

Comunicado italiano Roma—En el comunicado facilitado por el Alto Mando de las fuerzas italianas se da cuenta de que las instalaciones ferroviarias de Egipto fueron sometidas a un intenso bombardeo por la aviación italiana.

También fueron bombardeadas concentraciones enemigas de autos blindados.

La aviación enemiga intentó pelear sobre territorio de Berina, siendo rechazada.

En el Mediterráneo Oriental fue hundido un contratorpedero británico.

Los aerodromos de Atkara fueron bombardeados eficazmente, regresando todos los aviones que tomaron parte en esta operación.

Diversos puntos de Cassala fueron atacados por el enemigo, pero fueron rechazados estos ataques ocasionando al enemigo gran número de bajas.

La aviación británica arrojó bombas al sur de Addis Abeba causando a algunas víctimas entre los indígenas.

En un intento de ataque contra Massagua nuestra aviación hizo huir a las aias británicas.

Comunicado inglés Londres—Se da cuenta de que los ataques de la aviación enemiga contra la capital de Inglaterra fueron ayer más intensos que en días anteriores.

El principal objetivo del enemigo fue la zona sur de Londres, consiguiendo aboír cuatro bombarderos alemanes.

Las bombas lanzadas por el enemigo ocasionaron diversos incendios y el derrumbamiento de muchos edificios.

Aun no ha sido posible establecer el número de víctimas ocasionadas por este bombardeo, aunque se supone que es menor que el ocasionado en días anteriores.

En el sur de Gales también fueron arrojadas gran cantidad de bombas, pero el número de víctimas es pequeño.

Fueron derribados 69 aviones alemanes; 24 de los nuestros no regresaron aunque se consiguió salvar a siete de sus pilotos.

Del Almirantazgo inglés Londres—El Almirantazgo facilitó un comunicado en el que se da cuenta de haberse repetido las operaciones contra buques enemigos e instalaciones de la costa francesa.

En dicho comunicado se agrega que no se dan más detalles sobre estas acciones, con el objeto de que no constituyan una fuente de información para el enemigo.

La evacuación de Londres Londres—En vista de los continuados ataques aéreos alemanes las autoridades han determinado la evacuación de la población infantil, habiendo comenzado con gran rapidez la inscripción de los niños que serán llevados a sitio seguro.

Comedores en los refugios Londres—Las autoridades han

dispuesto que se provisten de viveres de toda clase los refugios, teniendo en cuenta el gran número de horas que hay que permanecer en ellos.

Discurso del presidente de Norteamérica

Nueva York—Antes de la reunión de los obreros de transportes el presidente de Norteamérica pronunció un discurso por radio en el que hizo un llamamiento a la nación para que permanezca unida.

Añadió que hará todo lo posible para evitar que Norteamérica entre en la guerra, a no ser que ésta fuese atacada.

Los daños causados en Londres

Londres.—La radio de la capital dio la noticia de que la aviación alemana había bombardeado hoy nuevamente Londres ocasionando muchos daños.

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 14 a 15 30).

14, Apertura de la estación; Música variada: Zcarda húngara número 2, Hubay; Jota de Pablo, Sarasate; Perpetuum mobile, Weber; El Cisne Sain-Sans; Momento musical Schubert.

14 30, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14 40, Información regional.

14 45, Música de Banda: La Gracia de Dios, Roig; Doña Francisquita, selección, Vives; Goyescas, Granados; Rondalla Aragonesa, Granados; La perfecta casada, Alonso.

15 15, Música ligera.

15 30, Cierre de la estación.

Emisión de las 21 a 23.

21, Apertura de la estación.

Música de baile, (20 minutos).

21 25, Orquesta: Obra número 87: a) Negro, b) Andante con moto, c) Scherzo, d) Final, Brahms; Andante de Trio número 5, Mozart.

22, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22 20, Información regional.

22 30, Emisión dedicada al socio protector. Discos a petición.

23, Cierre de la estación.

Banda de Música Municipal de Santiago

Desde primero de octubre a treinta de junio, funcionará una Academia gratuita de solfeo e instrumental, preparatoria para el ingreso en la Banda y en el local que ocupa la misma, abriéndose la matrícula en la segunda quincena del mes de septiembre, debiendo dirigirse las solicitudes al Director de la Banda de Música.

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos, Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.

Rúa de San Pedro, 34. Tel. 1085.

DESEO PISITO decente, económico, dos habitaciones y cocina.

Dirigirse Travesía del Franco, 3.

ENCARGOS.—Para Vilagarcía pueden hacerse a Manuela Coto de Mendoza, en la Calle Nueva, 17.

BUJÁN: CIRUJANO-CALLISTA.—Consulta: de once a dos y de cuatro a seis.

Festivos a la mañana.

RUA DEL VILLAR, 68, PRAL.

SE VENDE en esta población una gran casa, con huerta muy extensa, propia para Colegio, Sanatorio, Fábrica, etc., etc.—Razón: Castrón d' Ouro, 12, de seis a siete.

SE VENDE UN CARRO con sus arreos correspondientes. Razón en esta Administración.

PIANO.—Por tener que ausentarse su dueño, se vende. Razón: Laureles, 10-3.

ENFERMERA titulada, ofrece sus servicios. Dirigirse: Lagartos, 11.

Profesor en un Instituto Nacional explica Inglés y Francés. Abogado, repasa asignaturas de Derecho. Razón: Pombal, 22.

SEÑORA, precisa dos habitaciones, asistida, casa familia honorable, sitio céntrico soleado. Razón, Franco número 10, piso segundo.

SARNA se cura rápidamente con PIRETRINOL

Principal La pantalla de las obras maestras

MAÑANA VIERNES Los imponderables de la risa



LAUREL Y HARDY



¡QUEJOS BEBOS!

Hablada EN ESPAÑOL Apta para menores de 14 años

SE DESEA COMPRAR una casa de planta baja o un piso. Informarán en esta Redacción.

SE VENDE una casa de planta baja y un piso en la Corredora del Hórreo número 9 (esquina al Campo de Ramfrez).

Para informes: Hórreo 23, de doce a dos y de siete a ocho.

ACADEMIA DE CORTE—Bajo la dirección de una competente profesora. Confección de toda clase de prendas. Casas Reales, 24-2.

Vendemos un «Fiat» 509-8 H. P., 4 puertas a toda prueba, de cinco plazas. Para informes dirijanse a talleres Moreira y Calvo, Teléfono 1740, Pombal, 17, Santiago.

SE VENDE UN PAZO y bienes en la parroquia de Teo, lugar de Necedá, a quince minutos de la carretera de Campos.—Dan razón en el mismo Pazo.

ENRIQUETA SILVA DE GUPIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libre, Practicante en Medicina y Cirugía, Masajes, lavados e inyecciones. Asistencia dentro y fuera de la población.—Rúa del Villar, 73, 2.º. Teléfono 1.485.

SE VENDE cachorros de caza «Pointers» legítimos. Razón en esta Administración.

SE VENDE la casa número 78 de la Rúa del Villar.— Para informes: Campo del Gayo, 3, 3.º. —También se vende una máquina para hacer café, marca «Pavoni». Informarán en dicha casa.

SE VENDE la casa número 21 de Guadalupe, antigua casa del Lugués, con huerta cerrada unida; consta de cuatro viviendas. Darán razón en la calle de las Huertas número 14, bajo.

CLINICA DEL DR. MERINO—Enfermedades de la PIEL, VENEREAS, VIAS URINARIAS (riñón, vejiga y próstata).—ELECTROTERAPIA Y RADIUM. Preguntorio, 6, 2.º—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

Venta Se hace de una casa con bastante servicio, jardín y pozo de agua, y un terreno frente a la misma de unos dos fedados de extensión, destinada hoy a arbolado, finca propia para recreo, sita en Larraño, a 150 metros de la estación de Casal, pasando por delante de la vía férrea. Para informes dirigirse al Procurador D. Enrique Buján, Rúa número 9.

Subasta voluntaria A voluntad de su dueño se venderán en pública subasta los bienes rústicos (labrado, prado y tojal) que los herederos de don Mateo Nieves poseen en los lugares de Vite de Arriba y de Abajo de la parroquia de San Juan de esta ciudad, reservándose el derecho de adjudicación. La subasta se celebrará el 15 de septiembre de 1940 a las tres de la tarde, en el lugar de Vite de Arriba. Del precio y condiciones informará el Jefe Agrícola don Juan José Barralero, Rúa de la Casera número 31.